

Energía

“Hoy no hay empresas pidiendo explorar petróleo, ¿dónde más quieren explorar?”, dice el ministro de Hacienda

Ricardo Bonilla no se mostró preocupado ante la noticia de que solo quedan reservas de hidrocarburos para siete años. Dijo que van a entrar en operación los contratos ya firmados y que se están valorando los hallazgos recientes para ver si aumentan el inventario energético del país.

30/5/2023



Campo de explotación petrolera - Foto: Getty Images/iStockphoto

El debate sobre si Colombia permitirá o no nuevos contratos de exploración petrolera no ha llegado a su fin. Se esperaba una decisión tras [el reciente informe de reservas que presentó la Agencia Nacional de Hidrocarburos, en el que se dijo que las de petróleo cayeron a 7,5 años y las de gas a 7,2 años, pero el Gobierno pidió otro estudio, que deberá ser entregado en seis meses.](#)

Ante esta situación y con el reciente hallazgo de crudo pesado de **Ecopetrol** en el Meta, se le consultó al ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, sobre el futuro de la exploración petrolera y además de decir que es necesario esperar seis meses hasta que salga el nuevo estudio, aseguró que **en este momento nadie está pidiendo un contrato de exploración.**





Ricardo Bonilla, ministro de Hacienda. - Foto: Transmisión Youtube

[“Hoy hay 20 millones de hectáreas entre exploración y explotación. Eso son tres veces el área agrícola del país. Entonces la gran pregunta es, ¿dónde más hay que explorar? ¿En la Gran Montaña? ¿En dónde?”](#), dijo Bonilla a la prensa tras salir de la Comisión Tercera de Cámara, en la que se presentó el informe anual del Banco de la República.

“Todo el Piedemonte Llanero está concesionado desde Arauca hasta abajo del Caquetá. Y todo el Magdalena está concesionado desde el Catatumbo hasta el Putumayo”, reiteró.

El jefe de la cartera de Hacienda también dijo que van a entrar en operación varios contratos, de los cuales 35 fueron firmados en el gobierno anterior. Agregó que se están valorando los hallazgos costa afuera y así poder determinar si con ellos aumentan o no las reservas.

Precisó que es una valoración que tarda tiempo y que no puede ser tomada a la ligera. Igualmente, no se mostró muy preocupado por el cálculo que se tiene de que las reservas solo alcanzan para siete años. Precisó que no es una estimación exacta, pues faltan estudios y que especulando algunos estiman que se podríamos llegar a 15 o 20 años. “Pero eso es una especulación y yo no quiero especular”, enfatizó.



Se espera que pronto entren en operación varios contratos, de los cuales 35 fueron firmados en el gobierno anterior. - Foto: aFotoStock

Cambios en la adición presupuestal

Tras su participación en la Comisión Tercera de Cámara, [el ministro Bonilla también se refirió al cambio que se le hará a la adición presupuestal de la presente vigencia, que estaba calculada en 23 billones de pesos. Explicó que bajarán ese monto para tener uno que efectivamente se pueda ejecutar en el segundo semestre del año y que corresponde a un plan de reactivación económica.](#)

Añadió que inicialmente calculaban que la adición se iba a aprobar en febrero o marzo, así que tendría nueve meses para ejecutarse. Ahora, lo más probable es que se apruebe a final de junio, por lo que solo habría seis meses para ejecutar.

Otro factor que influye en la adición presupuestal es la cotización del petróleo, pues en los cálculos del Gobierno para este año se tenía proyectado un precio del barril por encima de los 90 dólares y hoy está en 74.



Se esperaba que la adición presupuestal fuera aprobada en el congreso en febrero o marzo pasado. Ahora la expectativa es que pase en junio. - Foto: Guillermo Torres /Semana

Se estima que el monto de la adición bajaría de 23 billones a 14,7 billones de pesos. La idea es que estos recursos ayuden a combatir la desaceleración, enfocándolos en temas como vivienda, obras públicas y agro, entre otros.

[Durante la presentación del informe anual del Banco de la República, de cuya junta directiva hace parte el ministro de Hacienda, se conoció también que las reservas internacionales del país se redujeron en 1.310 millones de dólares el año pasado y quedaron en 57.269 millones, un nivel que, para Leonardo Villar, gerente del Emisor, es razonable y suficiente según los parámetros del Fondo Monetario Internacional \(FMI\).](#) Este explicó que la rentabilidad negativa de las reservas internacionales de 2022 se debió al hecho de que 20% de ellas están en monedas distintas al dólar, las cuales se depreciaron frente a la divisa estadounidense, y porque hay un alto porcentaje invertido en bonos de renta fija, cuyos precios se vieron afectados por las subidas de las tasas de interés de los principales bancos centrales.

“La buena noticia es que eso empezó a cambiar en los últimos meses del año pasado y permitieron que al final el Banco obtuviera utilidades de 2,5 billones de pesos y le pudiera trasladar al Gobierno 1,6 billones”, dijo Villar y añadió que, con la recuperación de los mercados financieros, la expectativa es que este año el Banco de la República pueda alcanzar utilidades récord de 11 billones de pesos.



Ricardo Bonilla

ministerio de hacienda

exploración de gas y petróleo

Adición presupuestal



Siga todas las noticias de SEMANA aquí en Google News



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Android

iOS



NOTICIAS RELACIONADAS



HIIDROCARBUROS

Informes de reservas de hidrocarburos tienen los mismos resultados de los últimos 40 años, declara minhacienda



CONFIDENCIALES

Ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, repetirá funciones presidenciales por viaje de Gustavo Petro a Brasil



EMPRESAS

Ecopetrol concreta acuerdo con seis sindicatos para nueva Convención Colectiva de Trabajo. Conozca aquí los beneficios



CRÉDITOS

A pesar de las tasas de interés, sigue aumentando el número de tarjetas de crédito



ENERGÍA

Fenómeno de El Niño sería responsable de un alza importante para el 35% de las tarifas de energía



ENERGÍA

Precio de la energía aumentó y así afectará proporcionalmente el bolsillo de los ciudadanos



SERVICIOS DE ENERGÍA

Precios de la energía aumentarían mucho más por el fenómeno del Niño, el gremio hace un urgente llamado al Gobierno Petro



ENERGÍA

Vender gasolina con precios diferenciales sería costoso, inseguro y poco beneficioso, advierte el sector privado



ENERGÍA

La compañía ExxonMobil cerraría algunas operaciones en Colombia a partir del 31 mayo; esta sería la razón



TARIFAS DE ENERGÍA

Tarifas de energía: ¿finalmente dejarán de subir?



ENERGÍA

La poderosa participación que prepara este gremio para la transición energética y los biocombustibles



ENERGÍA

¿América Latina puede ser líder en transición energética? Estos son los retos que debe afrontar

ÚLTIMAS NOTICIAS



NACIÓN

Hace 54 minutos

Video | Aparatoso accidente: Camión con carga sobredimensionada atravesó a una camioneta en Bogotá



MUNDO

Hace 1 hora

Gabriel Boric criticó a Nicolás Maduro y afirma que crisis humanitaria en Venezuela es una realidad



CONFIDENCIALES

Hace 1 hora

Gustavo Bolívar se va contra Ariel Ávila por 'ningunearlo' como candidato a la Alcaldía de Bogotá: "¿Escupiendo alto?"



DEPORTES

Hace 1 hora

Mundial Sub-20: se conocieron los primeros clasificados a los cuartos de final; uno aplastó a su rival



MUNDO

Hace 1 hora

Dolor de espalda a la vista: estos son los vuelos comerciales más largos del mundo



VIVA AIR

Hace 1 hora

A empleados de Viva Air no se les hará pago de nómina del mes de mayo; esto dijo la empresa



MUNDO

Hace 1 hora

El drama que vivió una mujer tras realizarse las uñas en acrílico: se la caía la piel de los dedos



SALUD

Hace 1 hora

Salud en Bogotá, ¿cómo le va al programa que se parece al que plantea la reforma del Gobierno Petro?; aquí los detalles

Últimas noticias:

[Semana TV](#)

[Estados Unidos](#)

[Impresa](#)

[Nación](#)

[Opinión](#)

[Vida Moderna](#)

[Gente](#)

[Pódcast](#)

[Especiales](#)

[Galerías](#)

[Cocina](#)

Nuestras marcas:

[Semana Play](#)

[Economía](#)

[Arcadia](#)

[Jet Set](#)

[Soho](#)

[Fucsia](#)

[El País](#)

[4 Patas](#)

[Sostenible](#)

[Finanzas Personales](#)

[Foros Semana](#)

[Semana Rural](#)

Acerca de nosotros:

[Términos de uso](#)

[Política de Tratamiento de Datos](#)

[Términos suscripciones](#)

[Pautas con nosotros](#)

[Aviso de privacidad](#)

[Política de Riesgos C/ST](#)

[Política SAGRILAFT](#)

[Certificación ISSN](#)

[TyC Plan de Gobierno](#)

Contáctenos:

[Canales de servicio al cliente](#)

[Horarios de atención](#)

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.

Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

[Trabaje con nosotros](#)

[Historias solidarias](#)

Nuestra App:

 [Apple Store](#)

 [Google Play](#)

Para notificaciones judiciales

e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.

Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.